
H28まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【 速川 地区】

平成29年9月19日

資料２



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

事前質
問等

111 H28.9.27 公園

舟山公園の継続支援について
早借地区はもとより、近隣地区の憩い
の場として市の支援をいただき公園整
備を順次実施していますが、トイレや水
道施設（給水、手洗い）が完備されてい
ませんので、トイレや水道施設の整備
支援を要望します。また、設置場所に
ついて、できましたら農村下水道処理
施設の敷地内で設置をお願したい。公
園内に整備する場合には、新たな水道
工事が必要となり、整備費が嵩みます。
また、公園内は大部分が傾斜地のため
スペースが取れません。

舟山公園のトイレや水道施設の整備につい
ては、地域の新たな付加価値の向上や魅
力アップになる取り組みを支援する「おらっ
ちゃ創生支援事業」を活用できますので、
お気軽にご相談ください。
なお、ご提案の速川地区農村下水道処理
施設について担当課に確認したところ、国
の補助を活用して整備したことや場内には
処理槽や機械、計器類があり、安全性や管
理面で細心の注意が必要なことから、この
施設内での整備は難しいとのことです。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

企画政策課
地域協働推進
班：舛田
74-8013

事前質
問等

112 H28.9.27 防火水槽

防火水槽の整備について
当地区には、防火水槽が５基あり、その
うち４基は有蓋防火水槽、残り１基は無
蓋の防火水槽です。無蓋防火水槽は
人命事故の危険があること。また、夏場
にボウフラが沸き蚊が発生して近隣住
民を悩ませていること。水が腐り藻が発
生し臭くなることから、消防署へ有蓋化
工事を要望しておりますが、構造的に
無理と返答いただいております。つい
ては、早急にタンク式防火水槽への変
更設置を強く要望します。

平成29年度内に地下式の防火水槽に更新
することになっています。2月頃の完成を予
定しています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

消防本部
警防課：正保
74-8300



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

事前質
問等

113 H28.9.27 市道

市道の補修工事について
市道早借１号線他２路線のアスファルト
舗装面が経年劣化により、窪んでひび
割れている箇所があり、早めに補修を
お願いします。

舗装補修につきましては、平成29年3月に
完了しています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070

事前質
問等

114 H28.9.27 道路管理

市道早借上田線の道路付帯施設の改
修工事について
市道早借・上田線に架かる橋の橋台付
近の道路側溝から早借川右岸へ落水
している道路付帯施設が損壊したため
水がスムーズに川へ流入せず、川の法
面ブロックの内側の土砂が大量に流出
し空洞になっている。このまま放置して
おくと更に酷くなることから、早急な対
策（道路付帯施設の改修工事）を要望
します。

排水路の復旧工事につきましては、平成29
年7月末に完了しています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

事前質
問等

115 H28.9.27 施設

氷見市民会館に代わる文化センターの
今後の計画について
現在、市民会館が耐震化の問題で使
用が制限されていると聞きます。現実
的に、氷見市中学校音楽会が高岡文
化ホールで行われていたり、氷見高校
吹奏楽部のコンサートも高岡文化ホー
ルで平成２７年度から行われています。
氷見市の文化施設がいつ、どこに、ど
のような施設になるのかということを市
民は気にかかるところです。これまでの
市民会館をどうするかということも含め
て、意見を聞く会が何度も開催されな
がら、結論がなかなか出ないところに市
民は、もどかしさを感じています。いろ
いろな検討委員会や県外の有識者の
意見を聞くことも大切かもしれません
が、決定に時間をかけすぎであること
と、事業の対応の遅れを感じることが多
くあります。

新文化施設整備につきましては、本年2月
に基本計画案を策定しました。
しかし、市街地全体のグランドデザインの基
本方針が示されないまま新文化施設のみを
先行することは拙速であるとの考えから、7
月に設置した市街地グランドデザイン検討
委員会において再検証しているところです。
つきましては、先の基本計画案を一つの案
としながらも、立地や規模、事業スキームに
おいても改めて検証し、再度基本計画案を
とりまとめていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化振興
室：平田
74-8215



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

事前質
問等

116 H28.9.27 施設

市体陸上や小学校連合運動会等が高
岡市の城光寺陸上競技場で何年も行
われています。今後、市営の陸上競技
場の建設の予定はないのですか。市民
体育大会が地元開催で行われるように
なるとよいと思います。

氷見運動公園等のスポーツ環境について
は、氷見市野人口推計を勘案し、スポーツ
施設の再編や再配置などの検討を行い、平
成29年3月に「氷見市スポーツ推進計画」が
策定されました。また今年度、氷見運動公
園再整備計画を策定する予定にしておりま
す。その中で野球場、陸上協議場、テニス
コート、パークゴルフ場などのスポーツ施設
の検討を行い、方向性を示していきたいと
考えています。
なお、陸上競技場については、現在のとこ
ろ建設予定はありません。高岡市の体操競
技大会がふれあいスポーツセンターで開催
されているように、スポーツ大会の広域開催
を検討するなど、もう少し時間をいただき協
議をしていきたいと考えています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

スポーツ振興
室：角井
74-8446



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

事前質
問等及
び会場

117 H28.9.27 予算

市の予算の使われ方について
市の平成28年度分かりやすい予算書
の「公民連携による新文化施設計画推
進事業費」の4,756,000円経費内訳を
見ると、（公民連携複合施設整備調査
検討費3,792,000円、「公共施設マネジ
メント計画策定事業費」の984,000円の
内訳、専門家招聘経費603，000円、市
民会議・説明会開催経費381,000円な
ど、説明会や専門家の招聘に時間や
費用を費やしてばかりで、事業の決定
が未だになされていないところに無駄
を感じるし、決断力の無さや市政の改
革の遅れを感じます。氷見市の将来像
に対する熱い思いが感じられません。
他力本願的、無責任な姿勢が市政の
遅滞に影響しているように思います。

左記意見は昨年度までのこととしていただ
いたものですが、平成29年4月からはそれぞ
れの課題についてスピード感を持って判断
しており、それらに従い着実に施策を進め
ていくこととしています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

企画政策課
政策推進担当：
蔵田
74-8011

事前質
問等

118 H28.9.27 学校

速川小学校、久目小学校、明和小学
校の将来像について
速川小学校の児童の減少に伴い、久
目小学校、明和小学校との統合を考え
ていかなければならない時期がきてい
ると思われる。市としてはどのような統
合を考えているのか知りたい。

平成29年度は、小中学校統合審議会を開
催し、3校の在り方を議論しています。今年
度中には審議会から答申をいただき、方向
性を決めたいと考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当：
東軒
74-8211



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

事前質
問等

119 H28.9.27 市道

市道の補修工事について（日名田）
市道のアスファルト側溝近くが崩れ、側
溝に土砂が崩れる状況の箇所がありま
す。これまでも要望しているがなるべく
早く補修をしてもらいたい。

ご要望の箇所については、今年度中に修繕
を行う予定にしていますが、蓋掛け側溝へ
の改修をご希望の場合は、材料費や機械
借上げ料等を助成する道路整備地域支援
事業がありますので、建設課へご相談くださ
い。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070

事前質
問等及
び会場

120 H28.9.27 草刈り

床鍋三山地内の市有地（森林組合使
用）の土地について
荒廃地状態で草茫々になっています。
せめて草だけでも刈ってもらいたいの
です。
草が生い茂り、イノシシの住処になって
いる。

床鍋三山地内の市有地については、森林
組合の方で適時草刈を行っています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産課
林業振興担当：
長井
74-8097



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

事前質
問等及
び会場

121 H28.9.27
ふるさと
納税

ふるさと納税制度について
ふるさと納税制度は、今や安倍政権の
地方創生の目玉政策として、全国の自
治体が競っており、氷見市の実績（平
成27年、約5,000万円）は、県内トップク
ラスと頑張っていますが、都城市42億
円、焼津市38億円、天童市32億円等に
遠く及びません。氷見市の登録事業者
として、市の還元率（自治体が納税者
に届けるお礼の品の還元比率）大幅
アップに期待します。ふるさと納税制度
は、中山間地で販路もなく、当法人のよ
うな経営基盤がぜい弱な法人でも全国
を舞台に商売ができる絶好のチャンス
を与えていただいているものであり、地
方創生の旗手であることは論をまたな
い、御英断を期待します。

平成29年4月1日に総務省から全国の自治
体に向けて「ふるさと納税に係る返礼品の送
付等について」という題目で、金銭類似性の
高い返礼品を自粛し、寄附金額に対する調
達価格は30％を超えないようにという通知が
ありました。
本市の返礼品の調達価格は全体平均では
寄附金額の30％以下でしたが、一部（全返
礼品の約4割）は寄附金額の30％を超えて
いたため該当の品の受付を平成29年6月末
で取り下げ、各返礼品事業者に対して、返
礼品の価格は寄附金額の30％以下にする
旨の案内を送付しました。
そのため「還元率の大幅アップ」について
は、国の方針で対応することが出来なくなり
ました。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105

事前質
問等及
び会場

122 H28.9.27 県道

県道氷見志雄線について
平成27年3月に氷見南インターが開通
してから県道氷見志雄線の車の通行量
が増加しており、粟原側へ降りて行くと
きに急カーブがあり危険である。市の管
理ではないが、市からも県等に働きか
けをして欲しい。

県道氷見志雄線において、地元の思いが
具体的な形となるように氷見土木事務所と
どのような安全対策が可能であるかを協議
しながら、県に働きかけていきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
能越道等事業調
整・用地担当：高
田
74-8091

会場 100 H28.9.27
臼ヶ峰修
繕

臼ヶ峰の修繕の工事期間は、ユリのコ
ンサート期間と重なっていた。どうして、
このような設定になったかを説明してほ
しい。

コンサートに影響があるかどうか事前に地元
と話し合い、工程表を作成しましたが一部
重なってしまいお詫び申し上げます。また、
この件につきましては、ふれいあトークの後
説明させていただきました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光交流・女性
応援課
観光地域づくり
担当：大石
74-8106



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 101 H28.9.27 公共交通

久目のNPOバスで便数が少なくなって
不便になる。市はどのように考えている
のか。

地域交通施策基本方針に基づいて、ニー
ズ調査をしたうえで、超高齢化、マイカー社
会などの現状を把握し、事業者、利用者、
行政の役割分担、負担割合、移動方法等を
研究して、必要に応じて考えていきたい。

□可能
　 □対応済
　 □年度内
　 □次年度以降
　 □未定
■参考意見
□不可能

都市計画課
公共交通担当：
粟屋
30-2949

会場 102 H28.9.27 子育て

産休のときは5時まであずかってくれる
が、育休のときは4時までなのはなぜ
か。

厚生労働省の指針として、午前8時半から
午後4時半を超えて保育する標準時間の就
労以外の事由については「妊娠・出産」「災
害復旧」「虐待やDVの恐れがある」が基本と
されています。そのため短時間保育の方の
場合、午後5時までの利用でも延長保育とな
ります。用事等がある場合は、朝7時から、
夕方7時まで延長保育を利用できますので
ご利用ください。

□可能
　 □対応済
　 □年度内
　 □次年度以降
　 □未定
■参考意見
□不可能

子育て支援課
保育サービス担
当：石田
74-8116

会場 103 H28.9.27 地区要望

臼ヶ峰について手すりについても改修
の要望を出したい。

手摺りの改修については、平成29年7月11
日に完了しています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光交流・女性
応援課
観光地域づくり
担当：大石
74-8106



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 104 H28.9.27 議会

新文化施設などの大型事業を進めるた
めには議会との関係が大切だと思う
が。

新文化施設の整備にあたっては、市議会議
員の皆様と公共施設利活用等特別委員会
をはじめとした機会をとおして丁寧な説明と
意見交換を行いながら推進していきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

芸術文化振興
室：平田
74-8215

女性
トーク
会場

423 H28.9.27
新文化施
設

新しい市民会館には、ヨガやピラティス
などの講座を開催して欲しい。カラオ
ケ、音楽に合わせた体操、ヨサコイなど
もできるような施設に。

女性
トーク
会場

424 H28.9.27
新文化施
設

ペットや旅行などの本のコーナー、気
軽に行ける図書館なども入ってほしい。

女性
トーク
会場

426 H28.9.27
新文化施
設

新文化施設は、まず若い人が行きたく
なる施設にしてほしい。

新文化施設整備につきましては、本年2月
に基本計画案を策定しました。
しかし、市街地全体のグランドデザインの基
本方針が示されないまま新文化施設のみを
先行することは拙速であるとの考えから、7
月に設置した市街地グランドデザイン検討
委員会において再検証しているところです。
今月開催される第2回目の検討委員会では
立地について一定の方向性を出し、庁内で
の分科会等において施設規模等について
議論を深め、建設に向けて計画を具体化し
ていきます。
いただきました意見を参考にさせていただき
ます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化振興
室：平田
74-8215



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

425 H28.9.27 農業

若い人が楽しんで農業に参画できるし
くみづくりを。

若者が農業について学びや交流を通して
楽しく就農することを目的に県で「とやま農
業未来カレッジ」の開催や「富山県青年農
業者会議ネットワーク」などの集まりがありま
すのでご参加ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産課
農業畜産・いの
しし等担当：高
野
74-8086

女性
トーク
会場

428 H28.9.27 情報公開

氷見でもオンブズマンの話しがありまし
たが、誰でもなれるのですか。

オンブズマンでなくても、市民なら市監査委
員に対し、市長等の監査を求めることができ
ます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

総務課
総務・情報公開
担当：泉澤
74-8024

女性
トーク
会場

429 H28.9.27 防災

災害時の対応について、各避難所に
備蓄はあるのですか。

現在災害備蓄については、ふれあいスポー
ツセンターの備蓄庫に一括保管しています
が、今後各避難所に災害備蓄が保管できる
よう、各施設と協議を行っています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021

女性
トーク
会場

430 H28.9.27 防災

先日の大雨のときに、久目や速川は避
難対象地区になっていましたが、論田
熊無はなぜならなかったのでしょうか。

土砂災害に関しては、富山県が累計雨量
及び土壌雨量により危険度を判定してお
り、その情報を元に避難対象地区を判断し
ています。そのため、一体的なエリアであっ
ても対象とならない場合があります。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

431 H28.9.27 市のバス

健康ボランティアで県外に視察に行くと
きに、市のバスを利用できないか。

市では大型バス、マイクロバスをそれぞれ１
台ずつ保有しています。視察や研修の内容
によって使用していただくことができますの
で、計画時に市の担当課へご相談くださ
い。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

財務課
財産管理担当：
中川
74-8035

女性
トーク
会場

432 H28.9.27 子育て

里親制度について、氷見市はどのよう
に取り組んでいるのか。

市では毎年8月下旬に「一日里親」事業を
行っており、実際に児童を預かって体験し
ていただいています。関心のあるかたは、是
非参加してください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担
当：坂下
74-8117

女性
トーク
会場

433 H28.9.27 CATV

ケーブルのネットで、夜中に画像に切
れることがある。どうなっているのか。

能越ケーブルネットに確認しましたところ、イ
ンターネットの使用率が高い時間帯は回線
が込み合い、画像などの容量の大きいファ
イルが開けなくなることもあるとのことです。
断続的に途切れる、接続されないといった
不具合がみられる場合は能越ケーブルネッ
トにお問い合わせください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

企画政策課
広報広聴担当：
高田
74-8012

女性
トーク
会場

434 H28.9.27
イノシシ
対策

イノシシについて、毎日ドキドキしてい
る。なんとかして欲しい。この状態では
息子に農業して欲しいとは言えない。
夜外を歩くのも怖い。

イノシシに出会わないように、音を出して人
間の存在を知らせたりることが重要です。ま
た、出くわしたときはイノシシを刺激しないよ
うに注意してください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産課
農業畜産・いの
しし等担当：高
野
74-8086



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

435 H28.9.27 害獣対策

リンゴを作っている農家が、イノシシ対
策をしていても、今度はハクビシンが上
からとっていく。どうすればよいのか。

ハクビシンの侵入防止対策としては、電気
柵を地面から１０センチ間隔で３段張りにし
てください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産課
農業畜産・いの
しし等担当：高
野
74-8086

女性
トーク
会場

436 H28.9.27 学校

速川小学校について、来年また複式学
級が増えると聞いたが、現在はどんな
状況になっているのか。この先不安で
す。

平成29年度は全学級で複式となっておりま
す。そのため、小中学校統合審議会を開催
し、３校の在り方を議論しています。今年度
中には審議会から答申をいただき、方向性
を決めたいと考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当：
東軒
74-8211



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

アン
ケート

105 H28.9.27 補助金

氷見市の地方創生、国・県からの助成
をもっと申請したり活用したりしていた
だきたい。

本市では、平成27年度においては「氷見市
まち・ひと・しごと創生総合戦略策定事業」
「空き家優良物件化モデル事業」など11事
業で総額約8,700万円、平成28年度におい
ては「魚食文化リーディング事業」、「移住定
住促進事業」の2事業で総額約5,700万円、
平成29年度においては「ひみ食文化推進
事業」「移住定住促進事業」などの3事業で
総額6,500万円交付金を活用して事業を実
施しております。来年度におきましても、「ひ
み食文化推進事業」「移住定住促進事業」
においては継続して活用し実施していきま
す。
今後も地方創生に関する様々な事業の実
施に当たりましては、国の支援制度に合致
するものについては、当該制度を有効に活
用しながら進めていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
政策推進担当：
蔵田
74-8011

アン
ケート

106 H28.9.27 公共交通

公共交通の減少・縮小について、市は
どう考えているのか。

地域交通施策基本方針に基づいて、ニー
ズ調査をしたうえで、超高齢化、マイカー社
会などの現状を把握し、事業者、利用者、
行政の役割分担、負担割合、移動方法等を
研究して、必要な対策を考えていきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

都市計画課
公共交通担当：
粟屋
30-2949



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

アン
ケート

107 H28.9.27 観光

ミニ観光が速川にあるのではないかと
思う。

速川地区には、臼が峰、床鍋鉱泉、はやか
わの滝、虫送り、そうけなど魅力的な地域資
源がいっぱいあります。その地域資源の魅
力を観光につなげていきたいと考えていま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

観光交流・女性
応援課
観光地域づくり
担当：大石
74-8106

アン
ケート

108 H28.9.27 企業誘致

会社の誘致を一番してもらいたい。 氷見市地方創生総合戦略で、「安定した雇
用を創出する」を基本目標の第１に掲げて
おり、雇用を生み出す企業を誘致できるよう
取り組んでいるところです。造成中の大浦第
２工業団地につきましては、小松製作所株
式会社を立地起業に選定いたしました。今
後は事業拡大による雇用の増加を期待する
ものです。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105

アン
ケート

110 H28.9.27 病院

草木焼却についてもう少し力を入れて
ほしい。

野焼きは、法律により原則禁止されていま
す。ただし、農林業を営むうえで、やむをえ
ない焼却に限り、例外とされています。例外
であっても、周辺地域への配慮が必要となり
ます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
環境保全担当：
三島
74-8065


